
C12              L’impératif présent  

                   

  L’impératif est un mode que l’on utilise le plus souvent au présent pour 

donner un ordre, un conseil, des instructions ou pour exprimer un sou-

hait, demander poliment ou interdire quelque chose. 

 Ex : Approche, s’il te plaît !      Ne bois pas si vite.        N’aie pas peur !  

 

 On utilise l’impératif à l’oral pour construire les phrases impératives 

(injonctives). 

 

  Ce temps ne comporte que trois personnes et pas de sujet : la personne est 

exprimée par la terminaison du verbe. 

 La 2ème personne du singulier désigne le « tu ».  

 - Pour les verbes du 1er groupe ou du 3ème groupe (qui se conjuguent 

 comme « offrir » ou « ouvrir »), ils se terminent toujours par un – e. 

 Ex : Prépare ton cartable.  Ouvre ton cahier.   

 - Pour les autre verbes, ils se terminent par un - s :  

 Ex : Fais tes devoirs.  Dis - moi quelle est ta note. 

 La 1ère personne du pluriel désigne le « nous ».   

 - Pour tous les verbes, la terminaison est - ons (ou parfois - issons) :  

 Ex : Finissons notre jeu.  Allons jouer dehors. 

 La 2ème personne du pluriel désigne le « vous ».  

 - Pour la plupart des verbes, la terminaison est - ez :  

 Ex : Venez goûter.  Mangez votre dessert. 

 - Pour certains, ce sera comme la conjugaison du présent :  

 Ex : Faites vos devoirs.  Dites - moi  quelle est votre note. 

 

 

 

  

 L’impératif est un mode qui se retrouve dans des types de textes bien pré-

cis :  

C12              L’impératif présent  

                   

  L’impératif est un mode que l’on utilise le plus souvent au présent pour 

donner un ordre, un conseil, des instructions ou pour exprimer un sou-

hait, demander poliment ou interdire quelque chose. 

 Ex : Approche, s’il te plaît !      Ne bois pas si vite.        N’aie pas peur !  

 

 On utilise l’impératif à l’oral pour construire les phrases impératives 

(injonctives). 

 

  

  Ce temps ne comporte que trois personnes et pas de sujet : la personne 

est exprimée par la terminaison du verbe. 

 La 2ème personne du singulier désigne le « tu ».  

 - Pour les verbes du 1er groupe ou du 3ème groupe (qui se conjuguent 

 comme « offrir » ou « ouvrir »), ils se terminent toujours par un – e. 

 Ex : Prépare ton cartable.  Ouvre ton cahier.   

 - Pour les autre verbes, ils se terminent par un - s :  

 Ex : Fais tes devoirs.  Dis - moi quelle est ta note. 

 La 1ère personne du pluriel désigne le « nous ».   

 - Pour tous les verbes, la terminaison est - ons (ou parfois - issons) :  

 Ex : Finissons notre jeu.  Allons jouer dehors. 

 La 2ème personne du pluriel désigne le « vous ».  

 - Pour la plupart des verbes, la terminaison est - ez :  

 Ex : Venez goûter.  Mangez votre dessert. 

 - Pour certains, ce sera comme la conjugaison du présent :  

 Ex : Faites vos devoirs.  Dites - moi  quelle est votre note. 

 

  

 L’impératif est un mode qui se retrouve dans des types de textes bien pré-

cis :  


